
　　臺北市萬華區雙園國民小學學生家長會 
106學年度第一學期第2次家長委員會會議紀錄 

 
時  　間：中華民國106年12月22日（星期五）晚上7時00分 
地  　點：雙園國小學生家長會辦公室 
出席人員：如簽到單 
主　　席：吳會長宜達                                                                 紀錄:黃鳳鳴 
壹、主席會務報告： 
　 （1）應到人數19人，實到人數16人，符合法定開會人數。 
　 （2）主席介紹到場之黃榮譽會長阿木、劉榮譽會長洛瑜。 
     （與會委員先行自我介紹） 
 
貳、討論事項： 
 案由一：冷氣募款及安裝進度報告(附件一) 
 說明: 
1.經由上周冷氣籌設小組開會後，由會長吳宜達接任小組負責人，上學期冷氣募 
款結餘金額為$506,506，11/20的結餘$556,736, 再加上包括體表會的募款，到目  
前為止為$707,307。 
第一階段目標為一、二樓各裝設一台冷氣，總共五個年級，每個年級四個班，所以

有二十台，再加上三間自然教室，因美勞教室比較大，預估裝設三台，先裝設二台

，總共二十五台，預估每台價格要$30,805，金額可能會再增加或減少，以今年的

經驗來講，一台是二萬一千多，後面變成二萬零多塊，預估總額為$770,125，離

第一階段目標差七萬多可以達成。 
2.電源改善工程在明年六月底或七月初動工，九月確定完全裝設完成，最晚暑假結

束前一定要完工，工程完成後才可以供電，冷氣才可以運轉。 
3.下學期冷氣安裝募款通知單，這學期募款十九萬多，下學期會再募款一次，請委

員們確認。 
討論過程: 
1.詩媛:請會長說明電源改善工程 
會長回覆:二樓沒有220伏特的電壓，所以電源改善工程一定要做，通常明年一月可

以開始招標，招標比較複雜是先招技術標，再找技師畫圖，需二個月作業時間，再

請專家確認圖是否ok, 再招工程標，流程最快四月底完成，才能施工。 
2.科豐說明:外面電纜的電箱要整個換掉，才能拉線路到一二樓，如果現在冷氣接

電上去，可能會燒掉或影響冷氣壽命，所以不可行，所以確定是在八月底之前，所

有的線路會配置完成，預計八月中請廠商一併施工安裝冷氣，九月初可運轉，換的

過程全校需要停電二到三天，所以必須在暑假執行。 
3.通知單請修正為107學年度九月份。 
4.佳倩:需要在通知單上寫募款次數嗎? 
   會長回覆:冷氣會議中討論每學期先募款一次，若有需要再行增加。 
5.華堂:對外募款的計畫是什麼?冷氣籌備委員會可以把對外募款的對象是否可在下

一次開會做一些整理，或是其他家長有認識其他單位，請大家集思廣益。 
   會長回覆:目前跟頂碩里里長及頂碩里發展協會，還有與獅子會陸續接洽。 



            大部份學校以校內募款為主，校外募款比較不容易執行。 
 
註:學校教師會由魯會長俊賢老師帶領數位理事參與會議，並將對於校長遴選之一

事，發表意見感想。 
 
案由四：校長遴選事項討論(附件二) 
說　明：1.根據臺北市國民中小學校長遴選自治條例事項第  三  條，   
               遴委會置委員十三人，由教育局就下列人員遴聘組成之： 
              一  家長會代表三人。 
              二  專家學者代表一人。 
              三  教師代表三人。 
              四  校長代表三人。 
              五  市政府代表三人。 
              前項第一款及第三款代表，應有校長出缺學校之家長會及教師代表各一人  
            （以下簡稱浮動委員）擔任。 
              委員因故出缺時，由教育局另聘原類別代表人員遞補之。 
              委員會於遴選作業結束後，應即解散。 
              2.王主任章嘉提供意見表，請委員們討論後再提交，之後統一送交教育局  
            ，歡迎委員們參與下周二教師晨會。 
(討論過程從略) 
  
 決議:待下學期期初會員大會請委員們進行舉行投票表決。 
 
 
案由二:志工旅遊報告 

說明:往年志工旅遊訂在五月，通常會選的日期在園遊會之後，前年因為剛好遇 
到國三學生學測，所以這兩年改到三月，時間上相當趕，報名時間也很短。 
    旅遊場堪進度: 
    1.場堪活動地點：宜蘭餅發明館-宜蘭傳統藝術中心及玉兔鉛筆工廠、蠟筆工廠 
  
(討論過程從略) 
 
  決議:1.無異議通過107年5月6日(日)舉行志工旅遊(贊成5/6:8票   贊成3/18:0票)。 
          2.於1/9(二)舉行第二次場堪。 
 
 
 案由三:家長會財務報告(附件三) 
 會計:黃云芳 

說 明：這學期財務報告有三個時間的公布點，此次報表做到11/30，下次會在  
一月初出來，目前收入$488,000，實際上支出$81,752，資產負債表的部份，現金

有二萬四千多在出納，郵局存摺有$1,457,391及明細表。 
(討論過程從略） 
註:會計提出希望提早得知開會日期，方便提早作業。 

https://www.laws.taipei.gov.tw/lawsystem/wfLaw_Information.aspx?LawID=P05K1003-20070628&RealID=05-11-1003


案由六：家長會組織章程修改（針對報局缺失事項） 
說  明：1.會員代表大會人數從浮動改為定額 
             2.先暫定夫妻可互相代替投票 
決議: 
同意家長委員選舉19人（贊成：11票） 
同意副會長選舉4人(3人:1票，4人:10票，5人:0票) 
同意常務委員選舉2人(2人:10票，4人:0票) 
  
 
 
案由七:體表會檢討建議事項 
體表會總召:欣怡 
說明:1.建議明年加強體表會在分工合作上能更明確。 
        2.已將所有體表會資料全部建檔，於家長會留存。 
 
(討論過程從略) 
 
案由五：第二學期班級代表大會召開日期及事項 
說　明：由於針對校長遴選的部份，必須在第二學期期初召開第二次會員代表大會 
              進行投票表決。 
               1.訂定第二學期班級代表大會召開日期 
               2.討論事項: 
                      2-1.校長遴選討論，當天會進行投票 
                      2-2.組織章程修改 
 
(討論過程從略) 
決議:1.無異議通過下學期第一次委員會日期3/9(五) 
        2.班級代表大會召開日期，待下次委員會決議 
 
 
  
臨時動議： 
(黎副會長華堂提議，代林常委志成附議。) 

提案一︰成立停車管理辦法特別委員會，委員三人由 黎華堂副會長、 劉常委佳   
玟、楊子瑩常委組成（主席由委員互推），在多方訪查並進行完整可行性評估之後

，於第二學期第一次家長委員會議提出《雙園國民小學家長會停車位管理辦法》草

案，並由家長委員會修正通過後，於下次會員代表大會議決後實施。（附件五） 
 
 
       表決結果:  
        決  議： 表決無異議通過(贊成13票、反對0票)。  
 
 



  建議事項:1.增加常委會開會次數。 
                  2.加強常委會功能性，以利家長會會務的推動。 
  
主席宣布：散會（下午10:00）  
紀錄：黃鳳鳴　　　主席：吳宜達  


